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PASSIONS ET AMBITIONS 

Comme de coutume, cette olympiade 2020-2024 s’achève sur les Jeux Olympiques d’été. Ceux-ci avaient une 

saveur particulière : tout d’abord des Jeux « à la maison » plaçant le sport au cœur de notre vie sociale pendant 

quinze jours, mais surtout, la confirmation après Tokyo 2020 de l’escalade comme discipline olympique. Le public 

a été conquis : l’escalade a brillé pendant les Jeux. Notre discipline a été particulièrement mise en lumière, 

notamment par notre équipe de France dont la jeunesse et le dynamisme prometteurs ont embrasé le public. 

Soyons en fiers.  

La tenue des Jeux Olympiques annonce aussi le renouvellement des équipes dirigeantes. L’heure est au bilan 

et aux perspectives. Cette olympiade a été pleine de défis. Rebondir, tout d’abord, après le choc du COVID qui a 

fortement ralenti nos activités. Ensemble, grâce à nos clubs, comités territoriaux et ligues, nous sommes 

aujourd’hui plus de 120000 licenciés. Plus de la moitié sont mineurs ! Cette croissance démontre notre 

attractivité mais surtout votre énergie pour accueillir et former de nouveaux pratiquants. Ce dynamisme, nous 

vous en sommes reconnaissants. 

Aussi, fidèles à nos engagements, nous nous sommes attachés à être pleinement à votre service, vous, clubs, 

comités territoriaux et ligues qui êtes le cœur de notre fédération. L’amélioration de l’accompagnement fédéral 

a été reconnue et saluée. Nous sommes déterminés à poursuivre dans cette voie. De même, pour simplifier votre 

gestion administrative, nous poursuivrons également l’amélioration et le développement des outils 

informatiques que nous mettons à votre service : myFFME, myCompet, myFormation. 

Si notre force associative est la clef de notre dynamisme, nos activités sont l’essence de notre attractivité. 

Pour encore mieux répondre aux attentes de nos licenciés nous sommes convaincus que nous devons permettre 

aux clubs de structurer une offre sportive proposant à chaque adhérent d’améliorer sa pratique, en approche 

loisirs et/ou compétitive, en escalade, en ski alpinisme et dans chacune de nos autres activités. 

Pratiquer, ensemble, est le moteur de notre engagement. Aussi, développer des espaces de pratique 

accessibles à tous est un enjeu majeur. Nous le savons, le développement de l’escalade se fait majoritairement 

grâce à la possibilité de pratiquer sur des structures artificielles d’escalade (SAE). L’enjeu est de taille. L’expertise 

et l’accompagnement fédéral mis en place auprès des collectivités soutenant un projet d’équipement sportif 

portent leurs fruits. Nous améliorerons cet appui, source principale de nouveaux adhérents.  

De même, nous continuerons à développer notre offre de formations professionnelles et fédérales pour vous 

permettre de trouver les encadrants qui vous font encore trop souvent défaut.  

Si la majorité de nos licenciés pratiquent en SAE, l’outdoor reste notre ADN. L’accès aux sites de pratiques 

naturels est un enjeu fondamental. Ensemble, avec les collectivités, les comités territoriaux et les ligues, nous 

avons établi un partage des responsabilités équilibré garantissant l’accès aux sites de pratiques à tous. 

L’engagement de la fédération à tous ses niveaux (du local au national) dans l’entretien des SNE est estimé à 1 

million d’euros par an. Considérable, unique ! L’enjeu à venir est de garantir cet accès universel de manière 

écoresponsable : nous sommes engagés avec conviction dans une approche respectueuse des écosystèmes dans 

lesquels nous pratiquons nos sports.  

Parmi les enjeux forts de l’olympiade qui s’annonce, se trouve aussi le défi sportif. Notre tri-olympisme est 

une singularité. Après Paris 2024, se tiendront dans moins de deux ans les premiers Jeux Olympiques d’hiver en 

Italie avec le ski alpinisme au programme. Et en 2028, Los Angeles verra la présence de l’escalade bien sûr, mais 

aussi pour la première fois de la para escalade. Un programme chargé pour le prochain Directeur Technique 

National (DTN) de notre fédération et pour ses équipes. 



Au niveau institutionnel, la fédération s’affirme progressivement dans l’environnement de l’escalade et de 

l’outdoor comme un acteur majeur. Nous continuerons à œuvrer pour que les échanges avec les autres acteurs 

de notre écosystème, syndicats professionnels, autres fédérations, salles privées, organismes intervenant dans 

les activités de pleine nature contribuent à la reconnaissance de la diversité des pratiques et à la recherche du 

compromis au service de nos activités et de nos clubs. 

Enfin, un enjeu important pour notre fédération est la consolidation de la situation économique de la 

fédération. Nous poursuivrons la voie de la diversification de nos ressources pour éviter que les licences soient 

notre seule source de développement. En 2025, la salle Karma La Villette ouvrira ses portes avec une réflexion 

en vue sur la création d’une filiale. 

L’équipe qui se propose à vos suffrages se place dans la continuité de la précédente, même si elle est en 

grande partie renouvelée. Une équipe motivée et enthousiaste, issue de la quasi-totalité des ligues de la 

métropole et d’un territoire ultramarin. Une équipe de dirigeants et dirigeantes pratiquant nos activités en 

escalade et/ou en montagne. Une équipe dynamique, de terrain et représentative de tous les échelons de 

notre fédération. 
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